

Staatskanzlei
Information

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
Telefax 032 627 21 26
kanzlei@sk.so.ch
www.so.ch

Medienmitteilung**Der Kanton Solothurn sorgt dafür, dass Kultur ankommt!**

Solothurn – 1. September 2017 – Kultur wird nicht immer einfach verstanden – Kultur muss auch vermittelt werden. Der Kanton Solothurn fördert deshalb die Kulturvermittlung seit Jahren – unter anderem mit dem Projekt „SOkultur und Schule“. Ein Konzept, das sich bewährt.

Das Amt für Kultur und Sport des Kantons Solothurn engagiert sich zusammen mit dem Kantonalen Kuratorium für Kulturförderung für die Kulturvermittlung. Kulturförderung und -pflege sind mit einer sinnvollen Kulturvermittlung besonders wirksam.

Der Kanton fördert die Kulturvermittlung auf unterschiedliche Weise
Zum einen erhalten Institutionen, Organisationen, Vereine und Kulturschaffende projektbezogene Beiträge für Kulturvermittlungsangebote und –tätigkeiten für Kinder und Erwachsene. Dies gilt nicht nur für die Museen im Kanton, sondern auch für sämtliche anderen Sparten von der Literatur über den Tanz, das Theater, die Musik, den Film. Darüber hinaus fördert der Kanton kulturvermittelnde Aktivitäten durch spezifische Projekte wie beispielsweise im Bereich der Architekturvermittlung.

Zum anderen hat der Regierungsrat bereits früh die Notwendigkeit einer vielfältigen Kulturvermittlung für Schulen erkannt. Mit dem Ziel, diese Kulturvermittlungs-Angebote für alle Schulen im Kanton koordiniert zur Verfügung zu stellen, wurde das Projekt „SOkultur und Schule“ ins Leben gerufen.

„SOkultur und Schule“ – unter diesem Label werden Solothurner Schulklassen und ihre Lehrpersonen seit 2012 an das Solothurner Kunst- und Kulturschaffen herangeführt. Die Förderangebote berücksichtigen alle Sparten und sind für alle Schulstufen offen. Eine Koordinationsstelle im Amt für Kultur und Sport berät Lehrpersonen bei Fragen zu kulturellen Angeboten, pflegt Kontakte zu Schulen, Kulturschaffenden und Kulturinstitutionen. Sie bearbeitet Gesuche von Schulen für Beiträge an kulturelle Angebote. Finanziert wird das Projekt aus dem Lotteriefonds.

Weitere Auskünfte

Eva Inversini, Vorsteherin Amt für Kultur und Sport, 32 627 63 63
eva.inversini@dbk.so.ch

Die Probe aufs Exempel – Besuch im Museum für Musikautomaten

Während seines Landammannjahres unternimmt Bildungsdirektor Remo Ankli verschiedene Schulbesuche. Am 1. September tat er dies im Zeichen der Förderung der Kulturvermittlung durch den Kanton Solothurn im Museum für Musikautomaten in Seewen. Dazu eingeladen waren rund 50 Schulkinder der dritten Klassen der Schulen Dorneckberg. Die Workshops des Museums, welche die Drittklässler an diesem Morgen besuchen, stehen dabei exemplarisch für die Förderung einer Kulturinstitution, welche die kantonalen Mittel gezielt für die Kulturvermittlung einsetzt. Das Konzert von Christian Schenker veranschaulicht eine der vielen Möglichkeiten, wie Schulen durch „SOkultur und Schule“ in ihren Bemühungen um eine aktive Kulturvermittlung durch den Kanton unterstützt werden.

Links zum Thema

SOkultur und Schule: www.sokulturundschule

Museum für Musikautomaten: www.musikautomaten.ch

Schulen Dorneckberg: www.schulen-dorneckberg.ch

Christian Schenker: www.chinderlieder.ch